

Fiscalía investiga incendio de Los Sauces

La deflagración aún está en combate.

Neimar Claret Andrade

La Fiscalía de La Araucanía informó que abrió una investigación en relación con el incendio registrado en la comuna de Los Sauces en el que, durante la jornada de este domingo 19 de enero, perdieron la vida tres brigadistas de la empresa Serfonac que estaban combatiendo las llamas.

La vocera del Ministerio Público, Nelly Marabolí, manifestó que “desde ayer en la tarde (domingo 19 de enero) se registra un incendio de grandes dimensiones en la comuna de Los Sauces, el cual actualmente sigue en combate y lleva más de 400 hectáreas consumidas”.

“Este incendio —detalle— lamentablemente cobró la vida de tres personas quienes prestaban servicios a una empresa de brigadas forestales que a su vez prestaba servicios a CMPC, además resultaron 11 personas lesionadas y dos de ellos actualmente se mantienen internados en el Hospital de Angol”.

Asimismo indicó que “la Fiscalía de Primeras Diligencias instruyó la concurrencia de la Bidema de la Policía de Investigaciones, quienes actualmente están trabajando en el lugar, además se ordenó la concurrencia del Labocar de Carabineros, se constituyó en el lugar el fiscal Diego Andaur y además se derivó a la Unidad Regional de Atención a Víctimas y Testigos a los familiares de las personas fallecidas, a quienes se le están informando todas las diligencias que se están realizando”.

Marabolí agregó que desde el 1 de noviembre del 2024 a la fecha el Ministerio Público ha recibido 106 denuncias por incendios forestales, se han podido identificar a 10 personas, dos de las cuales fueron formalizadas por incendio doloso de bosques en Lautaro y en Collipulli, quienes se mantienen en prisión preventiva por estimar que la libertad de ellos es peligrosa para la seguridad de la sociedad.

Lo que dijo el Delegado



Fiscal Nelly Marabolí

Regional

El delegado presidencial de La Araucanía, Domingo Abdala Abarzúa, informó que desde la noche del 19 de enero, se registraban 12 focos de incendio que estaban siendo combatidos por las distintas instituciones.

Asimismo señaló que aún hay gente en la zona de peligro que no ha querido evacuar, por lo que hizo un llamado “a todas aquellas personas cuya consideración, de acuerdo a los aspectos técnicos, están en una situación de riesgo, a que de alguna manera puedan establecer las condiciones para efectos de recibir el apoyo tanto de Senapred, el municipio, la policía y eventualmente el Ejército para hacer la evacuación en caso crítico”.

Al ser consultado por la razón por la que Senapred aún no cuenta con un director titular, Abdala explicó que “ese es un procedimiento que está siguiendo su curso, ya hay una persona seleccionada para ello, que en los próximos días va a tomar ya el control”.

Acerca de la razón por la que los brigadistas quedaron atrapados por las llamas, dijo que “tenemos que hacer una evaluación respecto de aquello. No obstante, quiero plantear, este es un incendio que se inicia en la tarde pocos minutos antes de las 6:00 p.m. se declara la alerta roja, a las 6:30 tuvimos un Cogrid y cerca de las ocho ya están todas las instituciones en terreno, las jefaturas, delegados más las jefaturas de orden y seguridad, más Senapred, más Conaf, y por tanto, yo diría que los protocolos se han llevado adelante de buena forma”.

Pero —acotó— no tengo ninguna posibilidad en este momento, con la informa-

ción que tenemos, de hacer la verificación si es que efectivamente hubo alguna falla en el combate. No obstante, como digo y como se ha señalado, las condiciones tanto climáticas como geográficas del sector eran muy complejas en ese momento”.

Lo que dijo Serfonac

El gerente de Serfonac (empresa a la que pertenecían los brigadistas fallecidos), Sebastián Fuentealba, destacó que están enfocados en acompañar a las familias de quienes perdieron la vida, así como “acompañar a nuestros tres brigadistas que están en recuperación, acompañarlos en todo momento, así como también a los equipos que siguen combatiendo el incendio”.

También informó que los brigadistas heridos “actualmente están estables, tenemos uno en una clínica en Los Ángeles, uno en la clínica en Temuco y el que está un poco más complicado está en Angol, porque está intubado por quemaduras de las vías respiratorias, pero estable dentro de su gravedad”.

Todavía está en combate

El incendio que se inició el domingo 19 de enero cerca de las 16:20 horas de la tarde, aún está en combate.

La directora regional de Conaf, María Teresa Huentecoe detalló que inmediatamente después de declararse el incendio se decretó la alerta roja.

“Es un incendio muy complejo —comentó— resistente al control. Hasta el momento tenemos 400 hectáreas preliminares y ya está constituido el puesto de comando en el sector de Tintre, en coordinación con bomberos, con la empresa privada y nosotros como Conaf e informarle a la ciudadanía que ya estamos or-



El Delegado Presidencial Regional, Domingo Abdala, captado mientras formula declaraciones a la prensa.

ganizados y la fuerza de trabajo de combate aéreo, hay 24 aeronaves, tanto de empresas privadas como también de Conaf, combatiendo este incendio y de parte de Conaf ya tenemos dispuestos 13 brigadas que están combatiendo este incendio con infantería de modo terrestre”.

De igual modo afirmó que durante la jornada de este lunes 20 de enero, el incendio se ha presentado muy

complicado porque el humo se encajonó. “Sin embargo, estamos trabajando con ataque terrestre con nuestras brigadas y dependiendo cómo va avanzando el incendio durante la mañana, vamos a poder poner nuestros recursos aéreos en el frente de, digamos, de este incendio”.

Sin embargo, pese a la compleja situación, dijo que no se registra pérdidas de viviendas.

